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O APELO DE FRANCISCO
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“Parem! A guerra é uma derrota, a destruição da
fraternidade humana” 

   Diante das notícias alarmantes do número de mortos e do cenário de catástrofe
gerada pelos conflitos da Palestina, Israel e Ucrânia, Francisco durante as suas
audiências gerais, vem expressando grande preocupação e apelado incessantemente
pela paz: 

“Silenciem as armas, ouçam o grito de paz dos pobres, das pessoas,
das crianças. Irmãos e irmãs, a guerra não resolve nenhum problema,
semeia morte e destruição, aumenta o ódio e multiplica a vingança. A
guerra apaga o futuro. Exorto os crentes a assumir neste conflito
apenas um lado: aquele da paz, mas não com palavras, com oração e
dedicação total”.

  A exortação de Francisco está destinada não somente a todos os fiéis da Igreja, mas
também a todos os irmãos e irmãs das várias denominações cristãs, aos que
pertencem a outras religiões e a todos os que prezam a causa da paz no mundo.
Nessa súplica, o Papa estimula a realização da penitência, jejum e oração pela causa
da paz.
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MESCS E MISSÃO 

     “Louvado seja o Santíssimo Sacramento!”
  Essas foram as últimas palavras do leigo camponês Mateus Moreira, do Rio
Grande do Norte, martirizado em 03 de outubro do ano de 1645, por soldados
holandeses e índios potiguares, com aversão contra católicos. Beatificado no ano
de 2000, pelo Papa João Paulo II e canonizado em 2017, pelo Papa Francisco, o
santo tornou-se o Patrono dos Ministros Extraordinários da Comunhão
Eucarística. 

   A atuação dos Ministros Extraordinários
da Comunhão Eucarística abrange o serviço
no altar, a distribuição da Comunhão,
visitação aos enfermos, o acompanhamento
de velórios e funerais, além de animar a
comunidade no serviço para o Senhor.

Confira o testemunho de Andréa Wohrle,
ministra de nossa paróquia: 

 Recebi o convite para ser MESC em março
de 2012, em um Domingo na missa das
9:30h, por Cristiano Pinto, que na época era
MESC também. Fiquei muito feliz, com as
pernas trêmulas. Sai da Igreja convencida a
não aceitar. Não me sentia digna. Pensava
como poderia levar comunhão nas casas…
Não sei dirigir e dependendo de carona. 

 
No dia seguinte, 25 de março, dia da Anunciação do Senhor, rezei o terço da
Misericórdia. O locutor leu o Evangelho do dia: Lucas 1,26-38. Enquanto ele
proclamava, o meu coração ardia, queimava como fogo, e não entendia o que Deus
estava querendo. Rezei outro terço e abri o livro da capa azul: Aos Sacerdotes,
filhos Prediletos de Nossa Senhora do Padre Gobbi. A mensagem saiu: 15 de
agosto de 1991. Foi mais um sinal!! Um convite muito claro!!!
Dei meu sim!!

Em 03 de outubro a Igreja celebra o Padroeiro dos Mescs

Da esquerda para direita: Eliete e Andréa
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   Com muita alegria em meu coração, fui investida MESC em 20 de maio na Igreja
São Judas Tadeu e, de lá para cá, não deixei mais o meu ministério. Comecei a
atuar no mesmo dia aqui na Paróquia, na missa das 19h30, em nossa apresentação
para assembleia!!

Ainda não me sinto digna e, de fato não sou porque ninguém é digno de tamanha
intimidade com o Sagrado. Então, todas as vezes que eu me dirijo ao sacrário para
tocar em Jesus, antes me ajoelho e peço perdão. Sirvo nas missas durante a
semana e também nos finais de semana e sempre que houver necessidade. No
entanto, o primeiro serviço do MESC é levar Jesus àqueles que estão impedidos de
se dirigirem à igreja: são os enfermos e os idosos. 

Tenho 2 assistidos para quem levo Jesus semanalmente, na casa de idosos
Ararates. Dessa forma, procuro servir com humildade e com a certeza de que sou
ponte entre Jesus e os irmãos.

Confira algumas fotos dos nossos Mescs em missão em Casa de Idosos:
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MESCS E MISSÃO 
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FESTEJOS DE NOSSA
SENHORA APARECIDA

     O dia de Nossa Senhora Aparecida foi marcado por diversos festejos, sendo
esses, as celebrações na Matriz; a festa da Padroeira na Capela do Bom Pastor de
Nossa Senhora Aparecida (Preventório); a caminhada com Maria, realizada pela
Capela de São Pedro (Jurujuba) e a celebração na Capela da Várzea (Jurujuba).
Confira abaixo algumas fotos e veja as galerias completas no nosso site:
https://www.paroquiasaofranciscoxavier.org.br/

Matriz e Capela celebraram a Mãe Aparecida

Matriz

Bom Pastor

São Pedro
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 Pastoral do Acolhimento Social e Pastoral da Criança reunidos na festa das Crianças

 No dia 21 de outubro, aconteceu na Capela Imaculado Coração de Maria (Cachoeira), a
Festa das Crianças. 
   O evento, esse ano foi comandado pela Pastoral da Criança, juntamente com a Pastoral
do Acolhimento Social, que deu todo o suporte para que fosse celebrado em grande
alegria. 
   — A festa desse ano foi muito animada. As crianças ficaram muito felizes com toda
aquela celebração! Queríamos que fosse uma surpresa para eles, por isso não avisamos
que teria. Acharam que fosse um encontro normal da Pastoral da Criança e quando
chegaram, se depararam com a festa e com todas as brincadeiras. Disse Mônica Santos,
coordenadora da Pastoral da Criança da Capela do Imaculado Coração de Maria. 
   Os voluntários, empenhados em fazer do momento uma fraterna partilha, se dedicaram
com todo o carinho para que a festa pudesse acontecer, como disse Lourenço Sertã, um
dos coordenadores da Pastoral do Acolhimento Social. 
  — É sempre uma alegria poder proporcionar esses momentos para as crianças, nossa
festa esse ano contou com equipe de recreação, oficinas e um delicioso lanche preparado
pelos voluntários da Pastoral do Acolhimento. A parceria entre os movimentos da nossa
paróquia é muito importante para fortalecer as nossas atividades em favor dos mais
necessitados.
    Além das brincadeiras e das atividades, as crianças receberam presentes no final: kits
com brinquedo, roupa e sapato. Itens doados por membros de pastorais e benfeitores que
apadrinharam cada criança. 

Confira as fotos em: https://www.paroquiasaofranciscoxavier.org.br/festa-das-criancas-
capela-imaculado-coracao-de-maria/

FESTA DAS CRIANÇAS
Celebração na Capela Imaculado Coração de Maria
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   No mês de outubro, a Pastoral do Acolhimento
Social (PAS) atingiu o marco de 100.000 quentinhas
distribuídas para a População em Situação de Rua e
em vulnerabilidade de nossa cidade. Os desafios
diários da pastoral não pararam os voluntários, que
com muita dedicação e amor levam a todos os que
encontram na rua,  em todos os dias,  o acolhimento,
próprio do nome intitulado para a pastoral. 

    Conheça um pouco da história da PAS, contada
pelo coordenador Eduardo Salgado:

  — O projeto de entrega de quentinhas se iniciou em
06/04/2020, em uma segunda feira, sendo entregues
150 quentinhas no Centro de Niterói.
A produção das quentinhas eram feitas, inicialmente,
na cozinha da Matriz, nas segundas-feiras e quartas-
feiras (150 por dia). Nos primeiros meses contávamos
com 4 voluntários na cozinha, e outros 4 voluntários na
entrega.
   Conforme foi sendo divulgado, novos voluntários
foram chegando, e aumentando consideravelmente
nossa equipe.
   Com o passar do tempo, e a necessidade de
aumentarmos o número de quentinhas entregues,
optamos por trocar de local, passando a produção
para a Capela Imaculado coração de Maria.
No dia 01/05/2021 iniciamos a produção no novo local.
Mas ali com uma diferença…passamos a entregar os 5
dias da semana.
  Daquele dia em diante, produzimos e entregamos,
com a ajuda de mais de 60 voluntários ativos, cerca de
750 quentinhas por semana, o que fez com que
atingíssemos a marca de 100.000 quentinhas
distribuídas para a população em situação de rua da
cidade de Niterói.

100.000 QUENTINHAS DISTRIBUÍDAS
Pastoral do Acolhimento social atinge o marco no mês das Missões



RETIRO DO MOVIMENTO
SACERDOTAL MARIANO (MSM)

O Padre Rafael participou do retiro nacional do Movimento Sacerdotal Mariano (MSM)
entre os dias 16 e 20 de outubro em Aparecida. Foram 40 padres reunidos com o
responsável internacional do MSM, Don Luca Pescatori e o Padre Wellynthon, responsável
nacional. No dia 20 começou o retiro nacional dos leigos na Canção Nova com missa de
abertura presidida pelo Padre Paulo Ricardo.

Os padres saíram de Aparecida (seminário Santo Afonso) para a Canção Nova e
permaneceram com a gente até o dia 22 de outubro. O padre Rafael participou de todas as
celebrações e realizou confissões durante esses três dias! Fiéis e as responsáveis pelos
cenáculos da nossa Paróquia e da Capela Imaculado Coração de Maria participaram do
retiro.
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Participaram Padre Rafael e responsáveis pelo cenáculo 

   No domingo, 22/10, alguns dos jovens de nossa paróquia participaram do DNJ, ocorrido
no Santuário de Jesus Crucificado, em Porto das Caixas- Itaboraí.

  O evento que celebra o Dia Nacional da Juventude teve como o tema desse ano:  
“Jovens, Deus sempre pode mais“, frase de São João Paulo II, cuja memória foi recordada
no mesmo dia. O encontro foi marcado por palestras, louvor, adoração e finalizado em
Missa celebrada pelo Arcebispo, Dom José Francisco e concelebrada pelo Bispo Emérito,
Dom Alano. 

DNJ 2023 
jovens se reúnem em itaboraí- RJ para evento

Padre Rafael e membros do MSM em celebração
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BENÇÃO DE ENVIO! 
Catequizandos celebram o dia das Missões

     No domingo, 22/10, a Igreja celebrou o Dia Mundial das Missões. 

   Por ocasião dessa data, o Padre Otaviano, na Missa com Crianças (Matriz-
17h30), abençoou de maneira especial os catequistas, catequizandos e todas as
crianças presentes na celebração, enviando-as como missionárias dentro de suas
famílias, estudos e vida como um todo. 

    Que as nossas crianças possam testemunhar a cada dia mais o amor de Cristo
em nossa sociedade e que os nossos catequistas continuem sendo reflexo da
bondade do Senhor.

Jovens reunidos no DNJ 2023, em Itaboraí- RJ

Catequistas e catequizandos recebendo a benção de envio do dia Mundial das Missões
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   No domingo,15 de outubro de 2023, aconteceu o tradicional Encontro da Família
Carismática Orionita no Santuário Nacional de Nossa Senhora da Conceição Aparecida, em
Aparecida/SP. Cada ano, uma das Províncias brasileiras é a responsável para organizar o
evento. Desta vez, coube a Província Nossa Senhora Aparecida (das Pequenas Irmãs
Missionárias da Caridade – PIMC), com o tema: “Com Maria à frente, corações ardentes e
pés a caminho, juntos como Família Carismática.” 

   O encontro teve início com a Santa Missa, presidida por Dom Orlando Brandes (Arcebispo
de Aparecida) e a presença dos Provinciais e demais sacerdotes, como também a
participação de um grande número de fiéis leigos (orionitas e romeiros).

O Diácono Permanente Alnir Coutinho servindo ao altar
ao lado de Dom Orlano Brantes, Arcebispo de Aparecida

PEREGRINAÇÕES ORIONITAS
Romaria da Família Carismática Orionita

PAdre Otaviano, juntamente com o MLO e paroquianos
em Aparecida 

Diácono Alnir proclamando o
Evangelho no Santuário Nacional
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— Este é o meu segundo ano na romaria. Sempre é muito emocional e cada momento é
único, disse Pablo Antas, membro do Movimento Laical Orionita (MLO) de nossa paróquia. 
Completou:
— A nossa Romaria começou na sexta-feira, dia 13/10, saindo da paróquia rumo à
Aparecida-SP. Chegamos por volta das 3h20 da manhã, do dia 14/10. Logo depois, às 8h
nos reunimos no Santuário nacional para a Santa Missa, celebrada pelo Arcebispo Dom
Orlando e concelebrada pelos padres orionitas. O nosso diácono permanente, Alnir
Coutinho serviu no altar e proclamou o Evangelho. 

   Durante a homilia, meditando sobre o Banquete do Reino, Dom Orlando dirigiu-se aos
orionitas dizendo: “Vocês orionitas estão de parabéns. Vocês estão no coração deste
banquete do Reino porque vocês acolhem crianças e jovens abandonados e no
banquete orionita vocês oferecem vida, valores, religião e preparam cidadãos para
participarem do banquete do mundo, quer dizer, da vida humana”. 

Fonte: Orionitas

Ordenação do Pe. Lucas em Felixlândia

    Felixlândia, 07 de outubro de 2023. A Pequena Obra da Divina Providência ganha um
novo sacerdote, Pe. Lucas Alves Fernandes. Aconteceu na cidade de Felixlândia, cerca
de 200km de Belo Horizonte, a ordenação presbiteral do Pe. Lucas Alves Fernandes. A
celebração foi realizada na Paróquia – Santuário Nossa Senhora da Piedade, no centro da
cidade.
    A missa de ordenação foi presidida por Dom Darci José Nicioli C.Ss.R, arcebispo da
Arquidiocese de Diamantina, concelebrada pelo Superior Provincial Pe. Josumar dos
Santos, conselheiros provinciais, sacerdotes orionitas e do clero secular. O Santuário da
Piedade foi também lindamente ornado com a presença dos familiares do ordenante,
clérigos, seminaristas, leigos do MLO, jovens do MJO, religiosos e religiosas de várias
congregações.
    Estiveram presentes o nosso Pároco, Pe. Magno e representantes do Movimento Laical
Orionita (MLO) de nossa paróquia. 

Fonte: Orionitas

Pe. Magno e membros do MLO a caminho de Felixlândia/  Celebração no Santuário de Nsra da Piedade
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A IMAGEM DE SÃO JOSÉ CHEGA
NA MATRIZ 

São José, valei-nos!

  A data escolhida para a
entronização teve como motivação a
conclusão da penúltima etapa do
sínodo da Igreja. Sabido que São
José, como bom Patrono, sempre
acompanhou e acompanha os passos
e a missão da nossa amada Igreja .
“Esse foi o momento oportuno. O
Espírito Santo nos orientou.” Disse o
Padre Magno em homilia. 

    A data de 25 de outubro de 2023 ficará marcada na memória de nossa paróquia como o
dia em que a tão esperada imagem de São José foi entronizada na igreja Matriz. Em grande
festa e alegria, os paroquianos se reuniram em uma quarta-feira (dia que tradicionalmente
devotamos nossas orações a São José), na Missa das 19h, presidida pelo pároco, Pe.
Magno. 

   A celebração foi um momento de grande emoção, alegria e festa para a nossa
comunidade. 

    Que São José, Patrono da Igreja e das famílias interceda por todos nós! 

 Reginaldo retirou com cuidado o
tecido que cobria a imagem, todos os
fiéis aplaudiram. Logo em seguida, o
ritual da bênção da imagem foi
iniciado pelo Pe. Magno, como é feita
com todas as imagens para a
veneração pública. Após, o Padre, o
Diácono, os Ministros e os Coroinhas
entraram em procissão para iniciar a
Missa. A imagem foi levada na
sequência até o altar. Ao final, toda a
assembleia fez a oração de São José
e a imagem foi colocada no local
destinado pelas mãos de paroquianos
presentes. 

Paroquianos levam a imagem de São José ao local destinado
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  Mais um mês das missões. Tempos
privilegiados aos quais precisamos nos
colocar atentos a eles, eis que se corre o
perigo de os vivermos no “modo
automático” da vida que corre rápido à
nossa volta: “ah, é, mais um mês das
missões, mais uma volta no calendário.
Vamos rezar pelos missionários e pelas
missões no mundo. Vamos pedir também
por aqueles que exercem missões em
lugares de fronteira e tantas vezes bem
perigosos...” 

        

MESA DA PALAVRA
MISSÕES

  Por isto, quero lhes propor três breves temas para refletirmos sobre as missões
nesse ano de 2023. Os três pontos propostos se iniciam pela pergunta: por que a
nossa Paróquia de São Francisco Xavier deve se empenhar e, mais que refletir,
buscar agir nas missões? 

1 – Porque o nosso patrono, Francisco Xavier, é o padroeiro das missões. Um
homem que entregou a sua vida pela missão aos estrangeiros. Mesmo hoje, com
todas as facilidades de transportes, as variadas opções logísticas que temos para
nos movimentar, quando olhamos no mapa os caminhos percorridos por Xavier, o
nosso santo protetor, ficamos mais do que surpreendidos. É realmente
impressionante o seu ardor missionário, o tamanho absurdo das suas viagens. Por
amor a Cristo e na busca de trazer mais pessoas para a Igreja, ele não tinha
cuidados consigo mesmo. O que importava para Francisco Xavier era partir para
evangelizar. Fica então uma questão para a reflexão pessoal de cada um de nós,
paroquianos: O que tenho feito pelas missões? 

2 – Porque vivemos o Sínodo sobre a Sinodalidade, convocado por Francisco há
três anos (lembro que nós participamos na primeira fase dele). Vivemos então um
tempo propício para sentir com a Igreja e refletir com ela os caminhos a serem
trilhados. Não resta a menor dúvida deque no Sínodo a missão se torna ponto
chave a ser discernido, trabalhado e colocado como ação. O mandato de Jesus
continua mais do que atual: “Ide por todo mundo e pregai o Evangelho”. Aliás,
mais do que atual, se faz fundamentalmente necessário, eis que vivemos um
mundo de muitas crenças e de pouca profundidade na fé.

  O objetivo dessa breve reflexão é a de alertarmos para essa tentação
e refletirmos um pouco, enquanto Paróquia sobre o tema. 



CONHEÇA NOSSA PARÓQUIAÉ preciso ensinar ao mundo que só o Senhor é o “caminho, a verdade e a vida. Rezar
pela Igreja, rezar pelas missões, rezar pelo Sínodo é também ser missionário. E aqui a
pergunta pessoal a ser respondida por mim: Tenho rezado pelo Sínodo da Sinodalidade?
Procuro me inteirar do que ele pode significar para a nossa missão no futuro? 

3 – Porque na nossa paróquia e, olhando de maneira mais ampla, abrindo mais o
horizonte de observação, em toda a Igreja, somos missionários. Não existe cristão sem
missão. Recordemos que para ser missionário, para se colocar na missão, tantas vezes,
não será necessário nem sair de casa. Devemos ser missionários em primeiro lugar na
nossa casa, em nosso ambiente. A colega de Francisco Xavier como padroeira das
missões, Santa Teresinha, nunca saiu do seu convento... e não há a menor contradição
entre esse fato e o de ela ser considerada uma das padroeiras das missões. Ela, mesmo
no convento foi uma cristã eminentemente missionária. A verdade é que não existe Igreja
que não seja missionária. Não se concebe a Igreja sem a missão e muito menos
batizado que não o seja. Daí vem a questão: Nesse tempo missionário de 2023 que ação
concreta de missão eu irei fazer como mostra de que eu também sou Igreja? 

Fernando Cyrino 
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